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EVREUX, le 27 novembre 2015 

 

N/Réf : RT//EBD N° 83/2015                Mesdames et Messieurs 

           Membres du Conseil d’Administration 

Objet : Compte-rendu du 
 Conseil d’administration 18 novembre 2015 

 

 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Du Jeudi 19 novembre 2015 

 

Présents : Mesdames  Jocelyne BAKER LE FAY -  Véronique DELAUNE - Marie BONNANS -  Dorothy 

GASNIER - Michèle SCHAELLER 

Messieurs Raphaël THOMAS – Patrick VEIT –  Alain CHATTON  -  Pascal LEBRET  -  Pascal COURAYE 

du PARC 

Salariée :    Isabelle BACHELET 

 

Absents excusés : Messieurs Didier AUBERT  - Jean HERMIER - Jean-Jacques BACHELOT   

 

Salariées excusées : Lydie FAURE  - E Bergeron-Durand 

  

Contenu du dossier remis :  

- Ordre du jour 
- Le PV du 17 septembre 2015 
- Calendrier des réunions et prévisionnel congés salariées 
- Courrier agrément des associations (DDCS) 
- Congrès CNOSFD du 03/11/2015 (notes de Daniel Murail) 
- Note sur le CNDS 
- Documents sur la réforme territoriale et mutualisation/accompagnement 
- Rapport sur les Inter régions des 24 et 25 septembre 2015 
- Exemplaire 1er numéro ACTUS et informations aux commissions 
-   Comptabilité CDOS au 12/09/2015 pour chaque Président de Commission (P. Veit). 

 

 19H00: Monsieur THOMAS ouvre la séance, cite les personnes excusées et précise que ce sera le 

dernier conseil pour l’année 2015. Il félicite les deux personnes présentes, Mme Marie BONNANS et M. 

Pascal LEBRET pour l’obtention de la Médaille de Bronze de la Jeunesse & Sport. 

 

COMITE DEPARTEMENTAL OLYMPIQUE ET SPORTIF 27 

Président : Raphael THOMAS  
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M. Thomas informe  avoir déposé dans le dossier remis à chacun quelques documents importants : 

CNDS et nouvelles dispositions sur la Réforme Territoriale. 

 

 1/ APPROBATION COMPTE-RENDU du 17 septembre 2015 (RT) 

Aucune question – Aucune modification - Le compte rendu est approuvé à l’unanimité des présents. 

 2/ Règlement Intérieur – Siloge -  (RT) 

Le règlement intérieur a bien été réceptionné par la Siloge et nous devons attendre la version définitive. 

Suite à ma demande, nous n’avons plus de désagrément devant notre porte d’entrée et la peinture a 

été refaite la semaine dernière ainsi que le changement du tapis aux frais de la SILOGE. 

 

 3/ CALENDRIER CONGES SALARIES (RT) 

J’ai en ma possession le calendrier (qu’il faudra remettre au propre) et je confirme que cette demande a 

été effectuée. 

Regrouper les vacances ou absences comme chaque entreprise organisée  afin que le bureau soit 

fermé pour TOUS et n’engendre aucun frais. Exemple : Noël : fermeture du 24 décembre 2015 et 

reprise le 02 janvier pour nos trois salariées. 

 

  4/ Notre  nouvelle COMMISSION TERRITORIALE  devra être organisée : (projet) 

Au 1er janvier 2016, la France sera donc divisée en 13 régions. (Voir dcts joints). 

 

Représentants : 

- 5 personnes du Mouvement sportif normand (réunifié), 

- 5 personnes représentant l’Etat, 

- 5 personnes collectivités 

Conclusion : 10 personnes représentant la Région et le département contre 5 du Mouvement 

Sportif. 

 

La réunification de la Haute et de la Basse Normandie est délicate. 

 La Haute veut être prête début 2016 et la Basse campe sur  2020 (idem au CNOSF) 

 La Basse-Ndie programme des réunions tous les 15 jours et je tiens à être présent afin que la 

réunification se fasse bien en 2016 pour notre département. 

 

Alain CHATTON souligne que les Ligues sont déjà en marche. Le Handball et la Natation sont déjà 

prêts. Pour l’Athlétisme, ils sont récalcitrants. 

 

Pour la Région il ne devrait pas avoir de suppression de postes. A revoir en 2017 ? 

 

Intervention de Pascal Lebret : concernant le football normand, la Ligue de Normandie de football est 

entrée en concertation avec la Ligue de Basse Normandie de Football pour ne plus faire qu’une Ligue 

de Normandie à l’objectif de fin 2016. Le district de l’Eure, quant à lui, répond à la volonté exprimée 

par les instances à savoir :’’un territoire, une entité’’ puisqu’il couvre la totalité du département 

contrairement à la Seine Maritime qui est à l’heure actuelle composée de 3 Districts et dans un an ne 

devra plus compter qu’un seul District avec toutes les conséquences que cela peut entraîner en 

matière d’organisation tant sportive qu’administrative’’. 

 

 5/ LE CONSEIL DEPARTEMENTAL DE L’EURE  (RT) 

Je viens d’apprendre que le nom du remplaçant de Monsieur Stéphane Eude. La personne nommée    

est Monsieur Yann  LAURENCE. 

Question : quelqu’un le connait-il ? Après un tour de table – ‘’NON’’ 
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 6/ ACHAT DE MATERIEL (tente & équipements)  (RT) 

 Cet achat concerne surtout la Commission Femmes & Sport. 

Marie Bonnans verra ce projet  pour début 2016. 

Dorothy Gasnier : nous pouvons mettre a disposition une tente de 3mX4m mais il faut la réserver 

assez tôt, autrement voir avec l’EAC qui éventuellement  pourrait en prêter une? 

Pour cette nouvelle tente, il faut noter qu’il faut des pieds COSTAUDS (40 mm minima) résistance au 

vent, pour les besoins : aménagement pour écrire – se poser ou s’asseoir. 

  

 7/ MISE AU POINT DES ACTIONS PAYANTES   

 

La Commission S&H est d’accord pour utiliser la ‘’fiche action’’ existante pour établir les devis. Il faut y 

ajouter les ‘’frais des ambassadeurs’’ qui sont quelques fois défrayés sur les déplacements. 

 

Véronique Delaune : le but est protégé les salariés. Peut-être en faisant des actions moins couteuses. 

Exemple le Camp Olympique : 9000€ du CNDS et 6000€ par les familles. Peut-on peut-être faire une 

réduction du nombre d’heures ou des personnes présentes ? 

Le CNDS est entrain de changer. Il faut peut-être anticiper sur les actions sur lesquelles nous serons 

encore subventionnés. 

 

Dorothy Gasnier : une erreur de nom pour la Gymnastique ce n’est pas Isabelle qui est en mise a 

disposition mais Lydie. 

 

Véronique Delaune : ne faut-il pas modifier le fonctionnement du CDOS. Il faut sérieusement y 

réfléchir. 

Alain Chatton : le COPJ n’est pas une action coûteuse pour le CDOS, elle est même bénéficiaire. Si 

l’action est supprimée, et donc si les subventions citées s’en vont, Lydie ne sera plus payée sur les 

heures qu’elle lui consacre. Il faudra alors trouver une autre action en remplacement, avec un support 

financier équivalent. Et sinon, oui, d’accord pour anticiper. 

Raphaël Thomas : nous sommes tous d’accord. Il faut revoir le problème avant qu’il soit trop tard. 

 8/ CALENDRIERS DES REUNIONS et ASSEMBLEE GENERALE 2015 (RT) 

Après discussions l’Assemblée Générale est fixée dans les locaux du CDOS le JEUDI 24 MARS 2016. 

Accueil à 18 heures – Début de l’AG à 18H30 

Les réunions du conseil d’administration sont toujours programmées à 19 heures. Le jour sera MARDI 

au lieu de JEUDI. 

- Mardi 23 février 2016 

- Mardi 26 avril 2016 

- Jeudi 23 juin 2016 (si EBD ne peut être présente, Isabelle est d’accord pour la remplacer) 

- Mardi 04 octobre 2016 

- Mardi 29 novembre 2016  

 

A l’issue, M. Thomas demande de poster une convocation pour le 14 décembre prochain – 17H30 – 

au CDOS afin de réunir les membres du bureau – le comptable ainsi que les Présidents de 

Commission pour discuter des finances. 

 

Ensuite il demande la programmation exceptionnelle d’un CA le 11 JANVIER 2016 à 19Heures 

mais UNIQUEMENT avec les élus. La convocation sera adressée après le RV du 14 décembre 

prochain. Thème : organisation du CDOS pour les années à venir. 
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Isabelle Bachelet a demandé qu’à la suite de ces réunions, la possibilité d’envisager une réunion 

avec les salariées. 

 

M. Thomas : après la réunion du conseil d’administration extraordinaire du 11 janvier, la date sera à 

définir. 

 

Intervention de Marie Bonnans qui souhaite que la Commission Comm/Evénementiel ne soit plus 

une commission mais  fasse partie du fonctionnement général du CDOS. 

 

  9/ MISE A JOUR DES CONTRATS DE TRAVAIL DES SALARIES (RT) 

Les salariés n’avaient pas signé l’avenant au contrat de travail car ils étaient en attente d’une 

modification concernant les frais de déplacement. Après discussion, le paragraphe reste comme à 

l’origine du contrat signé. Nous sommes donc en attente de l’exemplaire employeur signé par le 

salarié. 

 

 10/POINT SUR LA TRESORERIE - Intervention de Patrick Veit (trésorier) – 

(Remise de la prévision jusqu’au 31 décembre 2015) : 20 000€ sont en attente de crédit (Subvention 

du poste d’EBD et le prêt fait au CD Handisport).  

Nous estimons que le déficit sera de 14000 euros fin décembre 2015.   

 

 11/ LA PAROLE est donnée aux Commissions : 

 

En préambule en revenant sur la trésorerie générale du CDOS 

  

Alain Chatton : combien avons-nous de mois d’avance pour le paiement des salaires ? 

Réponse du trésorier P. Veit : nous avons 80 000 euros ; il faut avec les charges compter 8 000€  par 

mois ce qui nous fait 10 mois d’avance. 

Marie Bonnans : d’où la nécessite d’essayer de trouver d’autres partenaires. Trouver une solution sur 

le long terme d’où le plus grand nombre d’heures sur la Communication demandées à Lydie. 

Le trésorier : les charges salariales augmentent. Les subventions baissent d’où une modification est  

effectuer sur le fonctionnement général. 

Une question est posée : Comment fonctionnent les autres CDOS ? Les CDOS qui ont eux aussi 

plusieurs commissions.  

Après la réunion du 14 décembre prochain avec le comptable, nous pourrons prendre des décisions 

mais il nous faut attendre la validation des comptes. 

a) COMMISSION SPORT SANTE (A. Chatton) 

 Les réunions de rentrées pour Sport Santé ont eu lieu et pas de changement concernant les 

orientations habituelles du dispositif. Le projet d’un jeu émerge et intéresse les sites. La formation 

nutrition est reconduite sous réserve de financement par la DDCS (réponse en décembre). 

Un nouveau site intègre l’action : la CDC de Brionne et prise de contact avec Gravigny qui est 

intéressé. Val de Reuil ne donne pas de nouvelle. Une ébauche de budget a été travaillée pour 2016 

mais avec de grandes interrogations à ce jour sur LE TAUX HORAIRE SALARIE. 
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** Camp Olympique : pour la première fois le bilan financier est positif et l’ensemble des instances 

officielles impliquées dans le projet étaient présentes lors de la Cérémonie de clôture et notons que 

c’était la première fois. Quatre classes retenues pour 2016 : Alizay – CLIS de l’école M. Lefebvre des 

ANDELYS -  Cormeilles – Ecole F Miterrand de Vernon soit un total de 84 élèves. 

Lors du 1er comité de pilotage du 05 novembre, la commission essaie de mettre en place un 

partenariat avec le CROS concernant la mise a disposition gracieuse de l’exposition olympique. Suite 

aux échanges avec Johann et MT Pouchet nous restons en attente de confirmation. M. Thomas 

membre du CROS plaide en faveur du CDOS afin que le coût d’emprunt soit minimisé. 

Réunion d’informations avec les enseignants le 02 décembre à l’USEP. Idem à Sport Santé pour le 

budget prévisionnel : attente des directives financières. 

b) COMMISSION SPORT & HANDICAP (D. Gasnier) 

11 clubs labellisés depuis la rentrée. 10 autres en attente pour le 04 février jour de labellisation lors du 

Forum. Notre objectif est que les clubs s’impliquent plus, notamment sur les formations proposées par 

la CDSH 27. Nous allons mettre en place un suivi annuel via une fiche ‘’résumé’’. 

La remise à jour du listing des ‘’clubs labellisés’’ est un gros travail. Les données en cours  demandent  

beaucoup de disponibilité pour une réalisation pérenne. 

HANDICAP’EURE : pour 2014/2015 c’est 75 journées soit 4 mois.  

Pour 2015/2016 : prévu 35 classes en école primaire. Nous constations que la commission a une 

obligation de limiter ses sensibilisations car il y a un réel manque de temps des encadrants et de nos 

ambassadeurs. La présence des CPC EPS sur le terrain est prévue pour cette année. 

Nous avons 11 ambassadeurs à ce jour, mais nous sommes à la recherche de nouveaux 

ambassadeurs afin de ne pas essouffler ceux déjà très investis.   

Pour l’an prochain, l’idée de communiquer aux mairies le coût d’intervention de la CDSH a été 

proposée et retenue. 

Sur nos Sensibilisations extraordinaires : 10 journées programmées. Quelques entités les ont validées 

et certaines ont du les annuler ou les reporter. 

Pour ces sensibilisations une convention est signée et un courrier type est envoyé aux maires des 

communes concernées.  

Le Marathon Gorges de l’Ardèche ‘’Canoë Kayak’’: cette action a pour but de remercier les 

ambassadeurs  qui travaillent en partenariat avec nous et de retrouver une cohésion d’équipe, de 

groupe 

 Sur le déroulement nous avons eu que 3 entraînements, ce qui est peu mais ce fut une expérience 

heureuse, tous soudés. Les  présents ont eu la volonté de pérenniser leur engagement 

d’ambassadeurs. 

Le 04 février 2016 : le FORUM change de formule. Aucune thématique n’est retenue. Il devient une 

pour les  clubs visités ‘’sport handicap ‘qui seront mis à l’honneur (environ une vingtaine). Cette soirée 

sera suivie d’un spectacle équestre qui se déroulera au Centre Equestre du Clos à St Aquilin de Pacy. 

Le 11 mai 2016 : à l’hippodrome de Navarre une grande fête du sport pour promouvoir la pratique 

sportive du public en situation de handicap. 
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Du 23 juin au 01 juillet 2016 : défi sportif  comme le tour de France.  Evreux, Mont Saint-Michel, en 
passant par les 5 départements de la Normandie.  Les villes étapes seront choisies en concertation 
avec les personnes concernées de chaque département. 

- 16 personnes dont 8 en situation de handicap rallieront à vélo Evreux au Mont-Saint Michel, départ 
du Tour de France en passant par les 5 départements de la région 

- 3 tandems, 2 hand-bikes et 8 vélos traditionnels 
- 5 étapes d’environ 100 km 
- 5 villes où les enfants, les personnes en ‘’situation de handicap’’ et le grand public seront 

sensibilisés à la thématique du « Sport & Handicap »  
 

L’objectif principal de l’action est de faire évoluer les représentations du grand public sur le handicap 

en montrant par des défis sportifs qu’une personne en ‘’situation de handicap’’ est capable de réaliser 

des projets d’envergure. 

Les objectifs sous- jacents sont : 

- une communication auprès du grand public et des personnes en ‘’situation de handicap’’ elles-

mêmes, sur le fait que la pratique physique sportive peut être accessible à toute personne qui le 

souhaite.  

- une sensibilisation et une immersion au handicap par des « journées paralympiades », des épreuves 

sportives en mise en situation de handicap destinées au plus large public : enfants, les éducateurs 

sportifs, les élus, les responsables de structures de la région… 

- une mutualisation des expériences et savoir-faire des différents départements de la Normandie sur 

une thématique commune 

   

 Public ciblé :  

- public en ‘’situation de handicap’’ 
- grand public 
- clubs, fédérations 

  26 personnes font partie du projet 

- Les classes des villes étapes et les centres spécialisés vont être sensibilisés à la thématique du 
Sport &Handicap 

- Le public qui suivra et accompagnera cette opération 
 

L’action a commencé avec la sélection de l’équipe en septembre 2015. Des entraînements sont 

programmés. Une présentation de l’équipe est prévue en février lors du Forum départemental « Sport & 

Handicap » afin de médiatiser l’opération et déjà deux journées de sensibilisations dans les écoles ont 

été misent en place à Evreux avec 9 classes accueillies. Les moments forts de l’action seront les 

arrivées de l’équipe et les « journées paralympiades » sur chaque étape. Il importe que ces différents 

moments soient préparés en amont avec les partenaires, les collectivités, les associations, afin que cet 

élan effectué en faveur du Sport et Handicap soit poursuivi après 2016 avec le développement du 

nombre d’associations accueillant des personnes en situation de handicap. 

c) FEMMES & SPORT (J. Baker le Fay) 

Nous ne sommes pas nombreux dans cette commission : 4 personnes dont 2 de la DDCS (Sarah 

Mantha et Magali). 

Pour cette année Ladies Turn est reconduit avec un collège situé sur Bernay et Politzer sur 

Evreux. La ville de Vernon s’est rétractée. Une autre idée ? 

La MASFIP étant un de nos mécènes, nous nous tenons à leur disposition pour organiser en 2016 un moment 

convivial autour d'une mini découverte sportive et ou (selon la configuration des lieux) la projection d'un 

documentaire intitulé LADIES TURN sur les aventures d'une équipe de football féminin au Sénégal, suivie d'un 

débat. Ce moment pourrait aussi être l'occasion d'évoquer les objectifs du ministère des droits des femmes en 

terme de mixité dans le secteur d'activité porté par la MASFIP 
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Le 13 décembre la TRANGISSIENNE est reconduite au Parc de Trangis. Nous avons constitué 

une équipe de 5 personnes La fiche d’inscription est adressé par mailing aux comités – clubs et 

associations. 3€ sur l’inscription seront reversés à l’EAC qui dirige cette manifestation et dont nous 

sommes sous l’égide. 

Nous lançons un appel car nous sommes à la recherche de bénévoles pour prendre les inscriptions 

sur place (sous tente) aussi pour noter les préinscriptions. Un tee-shirt sera offert aux 100 premières 

inscriptions. Récompense décernée à l’équipe la plus nombreuse. 

Match de Basket (ALM) : le match retenu est celui du 12 janvier à 20h contre BOULAZAC. 

L'ALM devrait nous offrir des places gratuites que nous mettons en parti à disposition de M. Lesueur et la 

MASFIP pour l’attribution d’une subvention de 500.00€. Le lancement du match, la mi-temps et la soirée VIP 

seront aussi des occasions d'échanger entre nous et surtout de sensibiliser le public contres les violences 

faites aux femmes(flyers, kakemonos, discussions avec les professionnels). 

Texte de Sarah Mantha (DDCS 27) : La thématique de cette rencontre s'inscrit dans le cadre d’un vaste plan 

régional pour la sensibilisation du milieu du sport contre les violences sexistes, sexuelles et homophobes dans 

la sphère sportive coordonné par les services de l'Etat en lien avec le CDOS. Mais, cette rencontre sera 

également l'occasion de marquer l'engagement de ces joueurs contre les violences faites aux femmes en 

général (y compris violences conjugales).  Afin de témoigner notre reconnaissance à la MASFIP nous 

souhaitons proposer une action favorisant la cohésion sociale, le respect et l'égalité des sexes/genres dans la 

sphère professionnelle en utilisant le sport comme média. 

d) SERVICE COMMUNICATION EVENEMENTIEL (Marie Bonnans) 

 Raphaël Thomas remercie cette commission pour la naissance du petit journal ‘’ACTUS’’. 

Marie Bonnans : ceux sont des outils pour faire connaître nos missions et actions et quelques 

problèmes car certaines personnes n’ont pas pu s’investir. 

Je félicite Lydie pour son excellent travail et pour le prochain numéro il nous faut acquérir 2 ou 3 

portraits de sportifs plus quelques résultats. 

D. Gasnier : pourquoi imprimer l’ACTUS chez Dupliservices ? Pourquoi avons-nous fait l’achat d’un 

photocopieur ? 

Nous avons  réalisé un APPEL A PROJET ‘’Cool Attitude’’ avec pour thème le FAIR PLAY ; 

DEMANDE EST FAIT POUR QUE Lydie l’adresse aux Présidents de commission. 

Quelques entreprises ont à ce jour reçu cet appel à projet avec demande de parrainage et nous 

pourrons donc attribuer quelques prix. A ce jour pas de réponse concrète, les entreprises délibèrent. 

 

e) QUESTIONS DIVERSES 

Après un tour de table, plus de questions à l’ordre du jour  

 

 Clôture à   22 heures 

           Le Président CDOS 27 

           Raphaël THOMAS    


